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 Отчет главы Администрации города Таганрога перед депутатами Городской Думы 

города Таганрога о результатах деятельности в 2022 году  
 

№ 

п/п 
Слайд Тезисы к слайду 
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Уважаемая Инна Николаевна! 

 Уважаемые депутаты, коллеги! 

 

В соответствии с Уставом муниципального образования «Город 

Таганрог» представляю вам отчет о деятельности Администрации 

города за 2022 год. 

2022 год был напряженным, но несмотря на все сложности 

был наполнен значимыми событиями.  

Мы завершили его с положительными результатами по 

целому ряду показателей. 
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Прежде всего, это исполнение бюджета. 

В 2022 году в бюджет города Таганрога поступило 14,3 млрд 

рублей, в том числе собственных налоговых и неналоговых доходов 

– 3,1 млрд рублей рост к 2021 году составил 12%.  

Недоимка в бюджет города за год сократилась на 415 млн 

рублей или на 79%.  

В полном объеме обеспечены первоочередные и социально 

значимые расходы. 

При поддержке Правительства РО, город получил 

беспрецедентную сумму субсидий -                       6,3 млрд рублей, 

что больше чем в 2021 году в почти в 4 раза.  

На реализацию мероприятий по шести национальным 

проектам «Безопасные и качественные дороги», «Жилье и городская 

среда», «Экология», «Культура», «Демография», «Здравоохранение» 

направлено более 1,3 млрд рублей. 

Освоение средств, предоставленных из областного бюджета, 

составило 98%. 

Отсутствует просроченная кредиторская задолженность по 

обязательствам бюджета. 

Муниципальный долг снижен на 8,1 %. 

На 2023-2025 годы впервые принят бездефицитный бюджет с 

обеспечением первоочередных и социально значимых расходов в 

объеме необходимой потребности. 
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Конечно, важным  приоритетом работы Администрации в 

прошлом году было обеспечение устойчивого развития экономики. 

Нами был создан оперативный штаб и разработан План 

первоочередных действий по обеспечению социальной стабильности, 

устойчивого развития экономики города Таганрога в условиях 

санкций. 

В свою очередь бизнес сумел перестроиться.  

Отмечу, в городе стабильно работают более 12 тысяч 

предприятий и организаций всех форм собственности, на которых 

занято порядка 72 тысяч человек. 

За год отгружено продукции на сумму более 141 млрд рублей. 

У предприятий сформирован портфель заказов, ведется работа 

по диверсификации производства. 
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Совместно с «Региональным центром компетенций» 

проведена работа по реализации национального проекта 

«Производительность труда».  

Сегодня участниками являются  

12 предприятий города, из них 

семь присоединились в 2022 году. 
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В течение года погашена задолженность по заработной плате в 

4 организациях города   (на сумму 3,5 млн рублей). 

На текущую дату задолженность по заработной плате 

сохраняется лишь на                        одном предприятии, находящемся 

в процедуре конкурсного производства  

(662,3 тыс. рублей). 
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По итогам года рост средней заработной платы составил 118,5 

% по сравнению с 2021 годом (42,1 тыс. рублей). 

Сегодня средняя заработная плата:   

– на промышленных предприятиях - 54,7 тыс. руб. 

– на малых предприятиях - 47,5 тыс. руб. 

– у медицинских работников, учителей и воспитателей - 37 тыс. руб.,  

– у работников культуры и спорта - 36,4 тыс. руб. 
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На конец года уровень регистрируемой безработицы снизился 

на 0,24 процентных пункта, и составил 0,53 %.  

На одного безработного приходится шесть вакансий. 
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Тем не менее сегодня существует острая проблема, над 

которой мы работали в прошлом году и продолжаем работать в 

текущем, это нехватка квалифицированных специалистов рабочих 

специальностей.  

Особо это касается предприятий оборонно-промышленного 

комплекса. 

Совместно с предприятиями мы сформировали предложения, 

направленные на привлечение работников дефицитных 

специальностей, формирование учебных центров непосредственно на 

предприятиях, повышение мотивации сотрудников и другие. 

Предложения направлены 

в министерство образования, министерство промышленности 

Ростовской области, Таганрогскую торгово-промышленную палату, 

Союз работодателей Ростовской области.  
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Уверен, что они будут поддержаны. 
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В рамках реализации национального проекта «Малое и 

среднее предпринимательство и поддержка предпринимательской 

инициативы» нами продолжена работа по вовлечению горожан в 

предпринимательскую деятельность.  

 

В прошлом году с лицами, оказавшимися в трудной 

жизненной ситуации, заключено социальных контрактов на сумму 

более           45 млн рублей.  

305 таганрожцев начали собственное дело.  

 

 

Среди  примеров успешной реализации социального контракта 

можно выделить:  

- открытие инвалидом детства по слуху,  парикмахерской-

барбершоп; 

- единственная в городе гончарная мастерская для детей и 

взрослых;  

- кондитерская «ЭкЛер»;  

- глава многодетной семьи приобрел  инструмент для 

выполнения работ по ремонту фасадов зданий 

        и другие. 

Благодаря заключению социального контракта, люди 

получили возможность не только заниматься любимым делом, но и 

иметь постоянный источник дохода. 
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В целом по итогам года численность занятых в сфере малого и 

среднего предпринимательства составила 20160 человек.  

Число самозанятых увеличилось более чем на 3000 человек. 

Заработная плата на малых предприятиях города увеличилась 

на 20%. 

Благодаря Совету по предпринимательству города Таганрога 

выстроен конструктивный диалог с бизнес-сообществом. 

По инициативе Совета внесены изменения в Правила 

размещения рекламных конструкций, продлен срок приведения 

вывесок в соответствие с требованиями. 
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 Ключевой показатель развития территории – это инвестиции. 

В 2022 году достигнут рекордный за последние 5 лет объем 

инвестиций в основной капитал - 19,1 млрд рублей, что в 1,7 раза 

превышает показатель 2021 года. 
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В 2022 году реестр включал 

 81 инвестиционный проект, из которых  

четыре (на общую сумму 3,7 млрд рублей) входят в Губернаторскую 

«сотню».  

По итогам реализации проектов в 2022 году создано 459 

новых рабочих мест, что в 4,6 раза больше, чем в 2021 году. 
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Создание комфортных условий проживания для горожан – 

одна из приоритетных задач администрации. 

Остановлюсь на том, что сделано в этом направлении. 

  

В 2022 году завершен 1 этап модернизации трамвайной 

инфраструктуры.  

Открыто движение по всем девяти маршрутам.   
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Разработан и утвержден мастер-план развития общественной 

территории «Пушкинская набережная».  

Концепция развития территории включает создание  

функциональных зон: исторической, парковой, спортивной и 

пляжной. 

Уже в апреле мы начнем работы и ко дню города таганрожцы 

получат благоустроенную центральную часть Пушкинской 

набережной (3,5 га). 

В октябре текущего года будет завершена разработка и 

согласование ПСД на реконструкцию берегоукрепительных 

сооружений, протяженностью 1,75 км.  

 

Сегодня разработаны конструктивные решения бунов и 

волноломов в акватории таганрогского залива.  

Сметная документация будет готова до 20 апреля и в мае 

зайдем в главгосэкспертизу. 
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Неоднократно в течение года поднимался вопрос 

необходимости берегоукрепления.  

Для нас очень важно, что в текущем году по заказу 

минприроды РО будет проведено комплексное обследование 

береговой линии Таганрогского залива  

(в границах от ПАО «ТАНТК им. Г.М. Бериева» до с. 

Михаловка).   

Срок выполнения работ по контракту на сумму 23,4 млн руб. 

- 20.09.2023. 

В ходе него будут выявлены аварийные участки, разработана 

схема комплексной защиты береговой зоны от опасных береговых 

процессов, что позволит нам в дальнейшем включиться в 

федеральные программы. 
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Уже в этом году в целях благоустройства Центрального 

пляжа будут установлены: 

- туалетный модуль; 

- душевые стойки; 

- солнцезащитные грибки; 

- осуществлен завоз и планировка песка. 

Из местного бюджета на эти цели выделено – 3,2 млн рублей. 
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С целью ликвидации аварийного участка на входе от 

Дуровского спуска, нами разработана смета по укреплению уклона и 

обустройству водоотведения (2 млн руб.).  

До начала пляжного сезона работы будут выполнены. 

После проведения инструментального исследования, будет 

разработана ПСД на выполнение работ по берегоукреплению всего 

пляжа. 
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Не менее важный объект - лестница Межлумяна.  

Не простой вопрос. Судебные тяжбы долго длились.  

К сожалению, не удалось в прошлом году должным образом 

уделить внимание решению проблемы. 

В целях подготовки к разработке ПСД, мы прежде всего 

проведем инструментальное обследование объекта. 

Наша задача приступить к ее восстановлению в 2024 году. 
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Важным проектом 2022 года стала разработка Фондом 

ДОМ.РФ мастер-плана и дизайн-кода г. Таганрога.  

Мы приступили к внедрению положений дизайн-кода в 

действующие нормативно - правовые акты. 

Так, внесены изменения в порядок размещения наружной 

рекламы, порядок размещения НТО. 

Подготовлены изменения в генеральный план и правила 

благоустройства города.  
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Фондом ДОМ.РФ также была разработана концепция 

благоустройства территории рощи «Дубки».  

В 2022 году выполнены работы по благоустройству за счет 

внебюджетных средств на сумму 50 млн рублей. 

В ходе II этапа проекта будет продолжена работа по 

устройству пешеходных покрытий и наружного освещения, ливневых 

водостоков, установка мостиков, оборудование МАФов и беседок, 

устройство детской игровой площадки, озеленение территории, а 

также строительство технологического проезда.  

Общая стоимость - 129 млн рублей.  

В настоящее время прорабатывается вопрос 

софинансирования проекта за счет внебюджетных средств и средств 

областного бюджета. 
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Благодаря участию предприятий, за счет внебюджетных 

средств: 

-благоустроена территория, прилегающая к дворцу Алфераки; 

-установлен Памятный знак «Троицкая крепость на Таган-

Роге» в сквере Петра I; 

-отремонтирована и благоустроена территория у Памятника 

морякам Азовской военной флотилии; 

-построены 2 лестницы в районе Чеховской набережной 

и другие. 
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 Дороги. 

Расходы дорожного фонда в 2022 году составили 672 млн руб. 

В рамках национального проекта «Безопасные и качественные 

дороги»  выполнен ремонт 16 автомобильных дорог, 

протяженностью  15,5 км.  
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Это улицы Петровская, Пархоменко, Энгельса, Шевченко, 

Ленинградская, переулок Гоголевский и другие.  
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Мы приступили к замене остановочных комплексов на 

новые, отвечающие современным стандартам. 

Установлено 59 автопавильонов. 

И до конца апреля будут завершены работы  по обустройству 

оснований остановочных площадок. 
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На 2023 год расходы дорожного  фонда запланированы в 

объеме 452 млн руб.  

 

Будет выполнен текущий ремонт десяти автомобильных 

дорог, общей протяженностью 13,8 км (137,6 млн рублей). 

Контракты уже заключены. 

К работам приступим с 15 апреля. 

 

В результате проработки вопроса совместно с депутатским 

корпусом на текущий год в 2 раза увеличен объем средств на  

ямочный и текущий ремонт (80 млн руб.). 

Ямочность на территории города должна быть полностью 

устранена до 1 мая. 
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Цветочное оформление. 

В 2022 году высажено в два раза больше, чем в 2021 году, 

цветочной рассады (более 76 тыс. штук).  

 

Приоритет был  сделан на высадку многолетников. 

Приобретался молодой посадочный материал. Уверен, что эффект мы 

увидим в этом году. 

 

В текущем году планируется высадить не менее 48 тыс. штук 

рассады. 

Ведется разработка схем посадок и проектно-сметной 

документации на посадку цветов по улицам: 

М. Жукова (разделительная полоса); 

разворотное кольцо (круг «Родина»); 

ул. Морозова (разделительная полоса); 

ул. Дзержинского 

и т д. 
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Мы начали установку современных контейнерных площадок 

для раздельного сбора отходов типа «Экобокс». 

В центре города уже  оборудовано  

100 площадок, на которых установлено  

500 экобоксов для раздельного сбора мусора и контейнеров для 

сбора ТКО.  

Всего до 1 мая будут оборудованы все 298 площадок и 

установлены 1490 экобоксов и  1189 контейнеров.  

 

Кроме этого, реализуем проект «Мегабак» для размещения 

всех видов мусора, включая строительный и растительный. 
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Уже обустроена и включена в реестр мест накопления твердых 

коммунальных отходов         одна специализированная площадка. 

По двум земельным участкам проводится межевание.  

И еще два земельных участка будут определены во втором 

квартале. 
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В целях приведения использования  городских территорий в 

порядок, в течение года проводились мероприятия по выявлению 

самовольно размещенных НТО и металлических гаражей.  

За год демонтировано 255 объектов  

(177 металлических гаражей и 78 НТО).  

По ул. Москатова был ликвидирован один из крупных очагов 

несанкционированной торговли (более 350 точек).  

Организованы ежедневные рейды по пресечению 

несанкционированной торговли на территории, прилегающей к 

Центральному рынку. 

Освобожденные территории будут использоватьсятолько  в 

качестве мест общего пользования. 
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В целях устройства детских площадок и детских игровых 

комплексов  определили  

45 земельных участков, соответствующих требованиям.  

12 детских площадок будут оборудованы на территориях 

многоквартирных домов. В настоящее время проводится работа с 

управляющими компаниями, ТСЖ. 

13 земельных участков закреплены за МКУ 

«Благоустройство». Сегодня ведется работа по сбору коммерческих 

предложений и определению источников финансирования. 

В отношении 20 земельных участков проводятся кадастровые 

работы.  
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Всего в 2022 году совместно с горожанами удалось успешно 

реализовать     11 проектов инициативного бюджетирования на 

сумму более 25 млн рублей, в том числе: 

-проведен ремонт автомобильной дороги по проезду Гобято; 

-выполнен капитальный ремонт спорткомплекса спортивной 

школы №3; 

-ремонт спортзала школы №38,  

-обустроены воркаут-площадки на стадионе «Радуга» и 

спортивная площадка по ул. Азовская, 3;  

-многофункциональные спортивные площадки в лицеях № 4 и 

№7,  

-придомовые площадки по адресам  Чехова, 322 и С. Лазо, 5/2, 

-оборудована контейнерная площадка для раздельного сбора 

ТКО на ул. Ремесленная, 14 

-и другие. 

 

В 2023 году запланировано: 

-благоустройство 7 (семи) дворовых территорий на сумму 

более 35 млн рублей, 

-определены к реализации 10 инициатив с объемом 

финансирования 25 млн руб.  
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ЖКХ. 

В 2022 году впервые, за последние 10 лет городом получен 

паспорт готовности к отопительному периоду. 
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При поддержке Правительства Ростовской области удалось 

получить субсидию из федерального бюджета более                       935 

млн рублей на рекультивацию полигона ТБО.  

Контракт заключен. 

Работы ведутся в соответствии с установленным графиком. 

Срок выполнения основных работ - конец 2024 года. 
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Водоотведение. 

По-прежнему, сохраняется вероятность обрушения участков 

городских коллекторов в различных частях города.  

На восстановление приоритетного аварийного участка под 

взлетно-посадочной полосой ПАО «ТАНТК им. Г.М. Бериева», 

протяженностью 625 метров из областного бюджета выделено более 

200 млн рублей. 

Контракт заключен. 

Уже выполнены работы  на 146 метрах.  

Срок окончания работ - май 2023 года.  

 

31 

 

Еще требуют внимания восемь аварийных участков 

канализационного коллектора, по которым объявлен режим ЧС. 

На три участка нами разработана ПСД, получено 

положительное заключение экспертизы.  

Общая стоимость работ составляет 350 млн рублей. 

По 5 проблемным участкам, мы 

до 1 июля завершим разработку ПСД и получим положительное 

заключение.  

Начаты работы по внесению изменений в проектную 

документацию объекта «Строительство напорно-самотечного 

коллектора вдоль Северо-Западного Шоссе и насосных станций для 

водоотведения перспективной застройки СЖМ, I этап».  

Стоимость работ составляет 13,5 млн рублей.  

Срок завершения работ по контракту – апрель 2023 года. 

 

32 

 

 

Обманутые дольщики. 

В 2022 году достроены и введены в эксплуатацию 5 объектов.  

В реестре проблемных объектов остался один 

многоквартирный дом (ул. Чучева, 40).  

Права участников долевого строительства будут 

восстановлены путем выплаты денежных компенсаций.  

Ходатайство о выделении средств на выплату компенсаций 

направлено в Наблюдательный совет «Фонд развития территорий». 
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33 
 

Жилищное строительство.  

В 2022 году введено 130 тыс. кв. м жилья                           (17 

многоквартирных жилых домов и 330 объектов индивидуального 

строительства), что практически в 2 раза больше 2021 года.  

На этот год наша задача ввести не меньший объем жилья. 

Задел сделан, в городе выдано 37  разрешений на 

строительство. 

 

34 
 

Обеспечение жильем. 

В 2022 году: 

- 28 семей переселены из аварийного жилищного фонда;  

- получили квартиры 50 детей-сирот. 

Не в полном объеме поставленная задача была выполнена. 

 

В 2023 году нам необходимо предоставить квартиры 129 

детям-сиротам. 

Уже заключены контракты на приобретение 18 квартир. 

Начаты конкурсные процедуры по приобретению еще 8 

квартир. 

 

35 

 

 

Социальная сфера. 

В 2022 году мерами социальной поддержки воспользовались 

порядка трети всех жителей нашего города.  

На эти цели направлено более 2,6 млрд рублей (темп роста – 

108 %) 

20% получателей всех выплат и компенсаций – это семьи с 

детьми. 

 

36 

 

 

Особое внимание уделяется участникам и инвалидам Великой 

Отечественной войны. 

В нашем городе их проживает 23 человека. Каждый из них 

окружен заботой. 

На базе Центра социального обслуживания граждан пожилого 

возраста и инвалидов открыто отделение дневного пребывания.  

 

37 

 

 

Здравоохранение. 

В рамках нацпроекта завершен капитальный ремонт 

перинатального центра на территории Родильного дома (на сумму 

более 84 млн рублей).  

По программе «Модернизация первичного звена 

здравоохранения Ростовской области» приобретено:  

154 единицы медицинского оборудования (на сумму более 38 

млн рублей), 2 автомобиля скорой медицинской помощи. 

Завершены работы по монтажу модульного здания            

МБУЗ «Патолого-анатомическое бюро» и по благоустройству 

прилегающей территории (на сумма 15,4 млн рублей). 

Отмечу, что начиная с 2023 года  учреждения 

здравоохранения перешли в государственную собственность.  

Но уверен, что на жителях города это никак не отразится. 

Нами осуществляется ежедневный мониторинг, жалобы от жителей 

не поступали. 
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38 

 

Образование. 

В рамках нацпроекта «Демография» завершено строительство 

детских садов по ул. Адмирала Крюйса, 25-а и Мариупольскому 

шоссе, 31-7 на 220 мест каждый. 

В марте детские сады «Росинка» и «Веснушка» приняли 

самых маленьких таганрожцев. 

В каждом детском саду открыты группы для детей с 6 

месяцев,  

 

 

 Сегодня нами решена задача по обеспечению 100% 

доступности дошкольного образования для детей.  

Наша задача улучшать качество предоставляемых услуг.  

В 2022 году открыты: 

2 группы круглосуточного пребывания,  

2 группы выходного дня, 

созданы 2 специальные группы для детей с особыми 

пищевыми потребностями  

и первая ресурсная группа для детей с расстройством 

аутистического спектра. 

39  

В 2022 году выполнены ремонтные и монтажные работы в 

школах и детских садах на сумму более 51 млн рублей  

(ремонт кровли детских садов №№ 63, 73; воссоздание 

ограждения школы № 10, ремонт спортивного зала в школе № 38, 

строительство многофункциональных спортивных площадок на 

территориях лицеев №№ 4, 7). 

На базе Центра технического творчества создан учебно-

методический центр военно-патриотического воспитания молодежи 

«Авангард». 

 

40 

 

Определена стоимость проектной документации по ремонту 

фасада Центра внешкольной работы (5 млн рублей).  

После получения положительного заключения сметных 

расчетов (до 5 апреля) состоится аукцион на разработку ПСД. 

 

41  

Культура. 

В рамках реализации национального проекта «Жилье и 

городская среда» завершены работы по благоустройству            Парка 

300-летия города Таганрога. 

Выполнен ремонт кровель ДК «Фестивальный» (31,2 млн 

рублей) и СКЦ «Приморский» (19,5 млн рублей).  

В апреле 2023 года будет заключен контракт на разработку 

ПСД для выполнения капитального ремонта фасада здания СКЦ 

«Приморский» (4,1 млн рублей). 

 

42 

 

Завершены комплексные работы по адаптации для инвалидов 

Парка культуры и отдыха имени М. Горького. 
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43 

 

В рамках реализации национального проекта «Культура» для 

Детской музыкальной школы им. Абузарова (на сумму более 8 млн 

рублей) приобретены музыкальные инструменты (пианино, скрипки, 

балалайки, аккордеон и баян, другие), оборудование и учебные 

материалы. 

 

44 

 

В рамках федерального проекта «Культура малой Родины» по 

программе «Театры малых городов» выделены средства (3 млн 

рублей) на постановку 4 спектаклей («Три сестры», «Голодранцы и 

аристократы», «Как живой», «Снегурушка»). 

 

45 

 

Пять проектов муниципальных учреждений культуры стали 

победителями конкурса Президентского фонда культурных 

инициатив  

(Городской дом культуры, музыкальные школы им. 

Чайковского, им. Абузарова, некоммерческая организация по 

оказанию услуг в сфере культурного развития «Точка роста», 

корпоративный проект Управления культуры г. Таганрога). 

 

46  

В 2022 году были проведены общегородские мероприятия, 

посвященные  

дню рождения и памяти А.П. Чехова,  

Дню России, 

 

 

79-й годовщине освобождения города Таганрога от немецко-

фашистских захватчиков, 

324-ой годовщине со дня основания города. 

В городе прошел  

международный Чеховский книжный фестиваль,  

Международный театральный фестиваль «На родине А.П. 

Чехова»,  

фестиваль «Зонтичное утро» 

и многие другие мероприятия. 

 

47 

 

 

Спорт.  

Более 33 тысяч человек приняли участие в 738 спортивно-

массовых мероприятиях и соревнованиях.  

Это Спартакиада Дона 2022, Зарядка с Чемпионом, открытый 

профессиональный турнир по полноконтактному рукопашному бою, 

городская легкоатлетическая эстафета и другие.  

На городских, областных, всероссийских и международных 

соревнованиях таганрожцами завоевано более 6 тыс. медалей 

различного достоинства. 

 

48 

 

Хочется отметить развитие регби. 

В этом году наши регбисты приняли участие в 14 

соревнованиях. 

«Таганий Рог» занял 2 место на Чемпионате России по 

пляжному регби и Чемпионату России по олимпийскому  

регби-7. 
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49 

 

 

 

Развитие туристического потенциала является одной из 

приоритетных задач нашего города. 

Организованы съемки видеоклипов о Таганроге. 

Реализован проект «Окно в Таганрог. Взгляни на город иначе» 

совместно с «Фондом развития городов» и Госкорпорацией ВЭБ.РФ.  

В обновляемую трамвайную сеть города был интегрирован 

«аудиогид», транслирующий информацию об истории города, его 

улицах, домах, точках притяжения. 

В лайтбоксах трамвайных остановок, расположенных в 

историческом центре города, размещены карты, популяризирующие 

городские места досуга. 

Создан тематический трамвай на одном из маршрутов. 

Нанесены граффити на поверхности ограждения. 

Реализован проект «Прошагай город», в  рамках которого 

намечены эко-маршруты в Яндекс-картах, определены мероприятия 

эко-квестов.  

В 2022 году проведен первый эко-квест на территории рощи 

«Дубки». 

 

50 

 

 

Мы приняли участие и одержали победу в конкурсе 

Ростуризма по проектированию туристического кода города.  

Из федерального бюджета получим 23 млн рублей на 

обустройство туристического центра. 

 

В этом году запланирована: 

-установка современных стационарных санузлов,  

-обустройство системы уличной навигации, 

- оснащение мест проведения праздничных мероприятий. 

 

51 

 

 

С целью популяризации Таганрога реализуется проект в сфере 

развития кинопедагогики и медиаобразования.  

В течение года в Таганроге прошло множество мероприятий: 

детско-юношеские киинофестивали, тематические круглые столы, 

образовательные семинары, проектно-образовательные интенсивы.  

Также в рамках проекта «Киноуроки в школах России» в 

городе были организованы съёмки фильма «Живой город», 

участниками которых стали учащиеся города Таганрога, сыгравшие 

главные роли. 

 

52  

Обращения граждан. 

Это индикатор нашей работы. 

С начала года мы рассмотрели более трех тысяч обращений. В 

сравнении с 2021 годом их количество уменьшилось на 20 %. 

 Изменился характер обращения, теперь они содержат больше 

предложений и инициатив. 

В целях оперативного рассмотрения обращений в городе 

создан муниципальный центр управления.  

Правильно выстроенная работа позволила нам сократить 

время предоставления ответов с 17 до 3 часов. 

53 

 

Развитие институтов и инициатив гражданского общества.  

Мы нашли новый подход по взаимодействию с 

общественностью.  

В 2022 году нами совместно с КТОСами организовано 112 

мероприятий для жителей города, проведено 196 субботников, в том 
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числе 18 акций по высадке деревьев.  

Создан чат для оперативного решения вопросов, касающихся 

сферы городского хозяйства, в котором председатели КТОС 

размещают информацию о проблемах, а представители структурных 

подразделений городского хозяйства отчитываются об их решении.  

И сегодня такое тесное взаимодействие уже дает свои 

результаты. Так, КТОС № 31 присвоено 3-е место в областном 

конкурсе «Лучшее территориальное общественное самоуправление 

Ростовской области». 

 

54 

 

 

Уважаемые коллеги! 

В 2022 году сделано много. 

В этом году нам предстоит сделать еще больше. 

Год юбилейный для нас: 

80-летие со дня освобождения Таганрога от немецко-

фашистских захватчиков,  

325-летие со дня основания города. 

Прежде всего мы должны не просто привести город в порядок, 

но и выполнить все мероприятия, включенные в план комплексного 

развития. 

 

 

 

Уважаемые депутаты, в ходе рассмотрения отчета на 

депутатских комиссиях, вами были актуализированы очень много 

проблемных вопросов, вопросов требующих незамедлительного 

решения. 

Некоторые из них я затронул в своем докладе. 

Хочу вас заверить, что все ваши замечания, предложения 

взяты в работу и будут находиться на моем постоянном контроле. 

Убежден, что только вместе с вами, уважаемые депутаты, с  

общественностью, с бизнес-сообществом мы сможем решить все 

задачи.  

 


